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巴菲特对股市的策略？巴菲特对股市的策略是什么

巴菲特是用一种什么样的理念进行理财投资的

投资是什么？就是买东西，买股权。挑好东西，但要价格合适。搞不懂的不碰，谈
判给自己留点余地。

巴菲特90%的资产是60岁以后创造的。投资理念的核心主要是三个：安全边际、
竞争优势和能力边界。具体体现在以下方面：

投资理财第一要点是不要输钱，第二要点是永远记住第一要点。

尽量避免风险，保住本金，说说容易，做起来却大不容易。暴利效应会诱发出一种
赌徒心态。投资大师们都深知“不亏”尤其是“不大亏”的重要性。假如你在两年
内靠投资赚了50％的利润，然而在第三年却亏了50％，那么，你还不如把资金投入
国债市场。

价值投资，选择在价值线以下很多的品种，放一段时间。

作一个长期投资者，而不是短期投资者或投机者，以平常的价格购进一家出色的企
业要远比用一个低廉的价格去购买一家平庸的企业好得多。要在投资的世界里要活
得长活得好，一要靠对风险的嗅觉，二要靠对机会的直觉。

投资要尽可能保持简单

“像做生意一样对待投资，是最聪明的。”巴菲特有他化繁为简的能力，总能把繁
杂的管理过程简单化、流程化。伯克希尔比较倾向的并购标准就是：好生意、好的
公司治理和管理层。在收购企业之后，巴菲特能够信任公司的原有管理者。只会考
虑一项资产能产出什么，而完全不关心它们的每日定价。聚焦于赛场的人才能赢得
比赛，胜者不会是那些紧盯记分板的人。

避免债务，尤其是信用卡债务

谨慎使用信用卡，大部分的年轻人都办理了信用卡，不停地刷刷刷，这个额度用尽
就再换一张，十分潇洒。但也让许多人跃进了信用卡的陷阱。巴菲特说过，“信用
卡的利息十分高昂，有时18%，有时为20%，如果我借的钱被收取如此高的利息，
那我一定会破产。”

手上要有现金

巴菲特说道，“现金流对于企业和个人都如氧气一般，不要只考虑当下，要有忧患
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意识——两手空空该怎么办。当账单到期的时候，只有现金能帮得上忙，千万不要
打无准备之战。”

投资自己，活到老，学到老，又不墨守成规。

巴菲特曾说，“尽可能的给自己多投资，你自身才是目前最大的财富。任何你做的
提升能力使自己更有价值的事情都会最终带给你更强的购买力。”不断给自己充电
，持续不断地学习，不断拓展能力边界。当你想要去实现目标的时候，最好停止幻
想，保持专注。一生能积累多少钱，不取决于你赚了多少钱，而取决于你如何投资
理财！

做巴菲特一样的投资者，学会分辨好公司，知道市场价格，判断市场是否理性；多
研究公司是得什么病死掉的，又是如何好转起来的。投资成功并不取决于神秘技巧
或好运气，而属于那些持之以恒地去实践那些简单良好投资习惯的人。

巴菲特的10大经典投资理念

1、找到杰出的公司

巴菲特的第一个投资原则是“找到杰出的公司”。这个原则基于这样一个常识，即
一个经营有方，管理者可以信赖的公司，它的内在价值一定会显现在股价上。所以
投资者的任务是做好自己的“家庭作业”，在无数的可能中找出那些真正优秀的公
司和优秀的管理者。

巴菲特总是青睐那些经营稳健、讲究诚信、分红回报高的企业，来最大限度地避免
股价波动，确保投资的保值和增值。而对于总想利用配股、增发等途径榨取投资者
血汗的企业一概拒之门外。

2、少就是多

巴菲特的第二个投资原则是“少就是多”。他的理由同样是基于一个常识:买的股
票越多，你越可能购入一些你对其一无所知的企业。通常你对企业了解越多，你对
一家企业关注越深，你的风险越低，收益就越好。

他认为，投资者应该像马克·吐温建议的那样，把所有鸡蛋放在同一个篮子里，然
后小心地看好它。巴菲特采用集中投资的策略，重仓持有少量股票。

3、把大赌注压在高概率事件上
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巴菲特的第三个原则是“把大赌注压在高概率事件上”。也就是说，当你坚信遇到
大好机会时，唯一正确的做法是大举投资。这也同样基于一个常识:当一个事情成功
的可能性很大时，你投入越多，回报越大。

绝大多数价值投资者天性保守。但巴菲特不是。他投资股市的620亿美元集中在45
只股票上。他的投资战略甚至比这个数字更激进。在他的投资组合中，前10只股票
占了投资总量的90%。

4、要有耐心

巴菲特的第四个原则是“要有耐心”，就是说:不要频频换手，直到有好的投资对
象才出手。他有一个说法，就是少于4年的投资都是傻子的投资，因为企业的价值
通常不会在这么短的时间里充分体现，你能赚到的一点钱也通常被银行和税务瓜分
。

有人曾做过统计，巴菲特对每一只股票的投资没有少过8年的。巴菲特常引用传奇
棒球击球手特德威廉斯的话:“要做一个好的击球手，你必须有好球可打。”如果没
有好的投资对象，那么他宁可持有现金。

据晨星公司统计，现金在伯克希尔哈撒韦公司的投资配比中占18%以上，而大多
数基金公司只有4%的现金。

5、不要担心短期价格波动

巴菲特的第五个原则是“不要担心短期价格波动”。他的理论是:既然一个企业有
内在价值，他就一定会体现出来，问题仅仅是时间。世界上没有任何人能预测出什
么时间会有什么样的股价。事实上，巴菲特从来不相信所谓的预测，他唯一相信的
是，也是我们能够把握的是对企业的了解。

他购买股票的基础是:假设次日关闭股市、或在五年之内不再重新开放。也就是对
公司的未来有着绝对的信心。在价值投资理论看来，一旦看到市场波动而认为有利
可图，投资就变成了投机，没有什么比赌博心态更影响投资。

6、稳中求胜

巴菲特的投资哲学首要之处是:记住股市大崩溃。就是说，要以稳健的策略投资，
确保自己资金不受损失，并且要永远记住这一点。其次，让自己资金以中等速度增
长。巴菲特投资目标都是具有中等增长潜力的企业，并且这些企业被认为会持续增
长。投资股市时，为自己定下合理的长期平均收益率是成功的基础。巴菲特在这方
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面做得相当出色，他对自己要求并不高，只要他每年击败道·琼斯指数5个百分点足
矣。

对那些一心想马上做大的人，巴菲特提醒:“如果你是投资家，你会考虑你的资产-
-即你的企业会怎样。如果你是投机家，你主要预测价格会怎样而不关心企业。”

同样，一个“企业家”会埋头打造自己的企业，而一个“商人”则更关注企业的价
格。对我们大部分人来说，老老实实做“企业家”，成功的概率要比一个包装、买
卖企业的“商人”更大。

7、简单、传统、容易

在别人眼里，股市是个风险之地，但在巴菲特看来，股市没有风险。“我很重视确
定性，如果你这样做了，风险因素对你就没有任何意义了。股市并不是不可捉摸的
，人人都可以做一个理性的投资者。”

(说到了关于股市的风险，为什么在巴菲特看来，股市没有风险?因为说到了以前罗
伯特-
清崎说过的一句话:投资没有风险，无知才是风险，投资者应先投资自已的头脑。)

巴菲特还说:“投资的决定可用六个字概括，即简单、传统、容易。”从巴菲特的
投资构成来看，道路、桥梁、煤炭、电力等传统资源垄断型企业占了相当份额，这
类企业一般是外资入市购并的首选，同时独特的行业优势也能确保效益的平稳。

8、永远不许失败

巴菲特说投资的原则其实很简单，第一条，不许失败;第二条，永远记住第一条。
因为如果投资一美元，赔了50美分，手上只剩一半的钱，除非有百分之百的收益，
否则很难回到起点。

9、“一鸟在手胜过百鸟在林”

巴菲特引用古希腊《伊索寓言》中的这句谚语，再次阐述了他的投资理念。在他看
来，黄金白银最实际，把钱押在高风险的公司上，不过是一厢情愿的发财梦。

2000年初，网络股高潮的时候，巴菲特却没有购买。那时大家一致认为他已经落
后了，但是现在回头一看，网络泡沫埋葬的是一批疯狂的投机家，巴菲特再一次展
现了其稳健的投资大师风采，成为最大的赢家。
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10、不迷信华尔街，不听信谣言

巴菲特不迷信华尔街，不听信谣言。他认为凡是投资的股票必须是自己了如指掌，
并且是具有较好行业前景的企业。不熟悉、前途莫测的企业即使被说得天花乱坠也
毫不动心。

他只选择那些在某一行业长期占据统治地位、技术上很难被人剽窃并有过良好盈利
记录的企业。至于那些今天不知道明天怎么样的公司，巴菲特总是像躲避瘟疫一样
躲开他们。

巴菲特的三大法则

巴菲特的第一条法则是永远不亏钱，如果在市场投资亏钱了，需要在下一次投资交
易中双倍赚回来。

第二条是把股市的钱从活性变成定性。在做投资之前巴菲特会先去了解和研究公司
的价值和运营模式。

第三条是心态和性格决定投资逻辑。在市场中，由于市场行情的不同，投资者通常
会因为市场短期的震荡或者下跌出现心态的失误。
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